
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSA0 ORDINARIA DO DIA 04 DE setembro DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRES. 

Aos quatro do mês de setembro do ano de dois mil e vinte três, reuniram-se ordinariamente no 
Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso do Sul, denominado Maisa 
de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki ne2 305, com a presença de todos os Vereadores 
e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, 
declarou aberta a presente Sessão. Em seguinte o senhor Presidente em conformidade com o 
artigo 139 do Regime Interno colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de 

discussão a mesma aprovada por unanimidade. Expediente: Oficio Secretario fazer a leitura.12

Indicação n2 39/2023 autoria da Vereadora Flavia Porto da Mota Vasconcelos. Matéria 

vinda do Poder Executivo: 12 Projeto de Lei n° 464/2023 "Acrescenta os artigos 8° A 9° 

a, na Lei n° 1073/2023 e dá outras providências, sendo que após sua leitura foi aprovado 

o pedido de urgência bem como a inclusão na Ordem do Dia da presente Sessão o 

Projeto de Lei 464/2023. Uso da Tribuna: Fez uso da tribuna Vereador Douglas Brasileiro 

da Silva, cumprimentou a todos, desculpou-se com os ouvintes pelo atraso por esta 

em discursões na sala de reunião, quero deixara claro os entendimentos dos projetos 

que foi lido é referente a cinquentas casas que será desenvolvida pela AGEABH, do nosso 

estado, nós estamos lutando em um campo minado onde um parágrafo uma virgulas na 

interpretação da leitura pode mudar muito as formas de ser aplicada em nosso 
município. Vereadora Flávia Porto da Mota Vasconcelos, cumprimentou a todos, falou 
sobre sua indicação que é a respeito a uma piscina no centro de convivência para 
atender as crianças que participa dos projetos sócias e os idosos. A respeito do projeto 
onde a dona Maria do Carmo, é responsável pela habitação estiemos em reunião eu, a 
vereadora Vera, vereador Arnaldo, nosso presidente Jansen e o vereador Dalmi, e 
colocou essa possibilidade de está beneficiando o nosso município com trinta e duas 
casas, porém é do Governo Federal minha casa minha vida, e essa semana teve esse 
projeto de gerencia, para aumentar para cinquenta casas é um projeto que vem de 
encontro com a população a casa de lei está aqui para aprovar, nó estamos aqui para 
fiscalizar e teve erro no passado, não vai haver no futuro. Vereador Joaquim Cassiano 
Teixeira, cumprimentou a todos, fico indignado com algumas coisas porque a reunião 
era para ser retirado o projeto da pauta de habitação, temos que defender a construção 
de casa para o município, preciso que as casas são construídas para que precisa. 
Vereador José Fabio dos Santos, cumprimentou a todos da mesa em nome do 
presidente Jansen, e todos que estava presente e que nos assiste pelas redes sociais, me 
solidarizo com o vereador Douglas, graça a Deus que você tem uma mente aberta sem 
desmerecer a nenhum vereador ou vereadora, a sua fala é plausível sobre legislar na 
imparcialidade, se nos vereadores não tira as dúvidas que temos uma virgula muda um 
contexto, e depoi~a resolve se tornaryp problema muito sério. Temos que tira 

7 5 -e i l/` /-2' 
j~jMd e 

-----;2ft /4 e-1:5" Lei -I / / pl 



nossas dúvidas principalmente com o nosso jurídico, a minha pauta vai ser sempre para 
defender a população. Ordem do dia: Projeto de lei 464/2023, o qual após sua leitura e 
findada a fase de discussão foi aprovado por unanimidade. Explicações Pessoais: Fez 

uso da palavra Vereador Alex Campos, cumprimentou a todos, falou do projeto que mais 

uma vez está fazendo alteração, foi debatido e que uma virgula ou ponto muda muitas 
coisas e deixar claro que esse projeto já foi feito uma emenda modificativa a onde era 

para criar uma comissão para fiscalizar os lotes para quem ia ser entregues, só que veio 

uma outra lei que tinha que retira porque a AGEABH, não aceitava, agora vem uma nova 
para mexe no parágrafo 9°, temos que ficara atentos porque quem sofre é a população 
a mais carente. A quase um mês atrás veio um projeto para fazer um empréstimo de dez 

milhões, para o próximo prefeito que entra ia arca com prejuízo não tinha uma coisa 
destinada, eu e alguns vereadores se manifestou aí o prefeito retirou o projeto, agora 
vai chegar um outro, eu estou aqui para cobra e olha a necessidade do povo. Devido ao 
senso que não foi atingido a nossa população vai perder mais de seis milhões a parti do 
próximo ano, vem o pessoal de pesquisa e não passou em as casas porque tenho certeza 
que tem essa população em nosso município, a prefeitura entrou com recurso, mas não 
foi adiante vai perder esse repasse, agora vocês acham mesmo que vai perde esse 
repasse e agora vamos endividar o próximo prefeito com empréstimo, finalizou com um 

boa noite a todos. Vereador Arnaldo Pereira de Souza, cumprimentou o presidente 
Jansen em seu nome os vereadores (as), o executivo pediu para eu falar que hoje foi 
adquirido cincos cadeirinhas, cinco bebe conforto para as pessoas viaja pela saúde e as 

crianças irem com mais segurança, e foi assinado o credenciamento do ginecologista e 
cirurgia ortopédica. Parabenizo todos os vereadores por ter aprovado o pedido para 
entrar o projeto na ordem do dia. Na última quinta-feira eu, vereador Dalmi e prefeito 
Enelton, estivemos andados na estrada sete placas nas novecentos e treze, onde tinha 
muita maquina trabalho do governo do estado e quando chegamos na fazenda que tinha 
internet, chegou uma mensagem da Maria do Carmo, secretaria da habitação ela 
conseguiria colocar cinquenta casas, mas que esse projeto teria que chegar lá até 

quarta-feira, temos que trabalha com transparência quando chega um projeto desse 
temos que aproveitar, finalizou agradecendo a presença de todos. Vereador Dalmi 

Alves, cumprimentou a todos agradeceu seu a Deus por mais essa oportunidade, em 

nome do presidente cumprimentou a todos os vereadores (as) e as pessoas que se 
fazem presente, só para ratificar e complementar a fala do vereador Arnaldo, fizemos 
na quinta-feira na MS duzentos e treze na sete placas que percorremos mais de cem km, 

onde tem parceria do estado com o governo do Mato Grosso do Sul, prefeitura 
municipal de sonora a empresa Suzano, para manutenção dos trecho críticos da sete 
placas, quero parabenizar o Governador Eduardo Riedel, e o secretário de 
infraestrutura, prefeito Enelton e o gerente de obras Antônio João, as parceria são boas 
são bem vidas, que vem melhora a qualidade de trafico naquela MS, logo vinte dois Km 
serão pavimentados, fica meus agradecimentos e meus parabéns a todas as pessoas 
envolvidas, para finalizar parabenizar os vereadores (as) pela aprovação projeto 
467/2023 e o prefeito Enelton pelo carinho e atenção pela população uma excelente 
semana a todos. Vereador Douglas B da Silva, a questão desses terrenos não concordo 
em dá lote para vereador ser for inscrição online vou ficar bem desanimado, quero 
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fazer um pedido que essa gravação dessa sessão fica anexo nesse projeto. Falar de 
projeto que chegou aqui e foi retirado ele vai voltar para cá e sempre chegar com regime 
especial de urgências, sabe lá o que foi modificado e faltado dois minutos do segundo 
tempo é obrigado a votar se não estamos sendo oposição, não estou aqui para 
atrapalhar ninguém. Todos os dias encontramos pessoa para reclamar de problema de 
saúde, outra vez o menino da motocross pedido um projeto para incentivo, eu queria 
ver essas pessoas não virem reclamar de alguma falta de assistência do poder público, 
aqui somo visto com ruim como se quisesse atrapalhar algumas coisas. Aqui eu não brigo 
pela cadeira do colega e sim pelo direito da sociedade, finalizou com um boa noite a 
todos. Vereadora Flavia Porto da Mota Vasconcelos, boa noite a todos, a respeito ao 
IBGE, onde várias cidades vão perder recurso infelizmente o nosso município também 
para o ano que vem. Eu sou vereadora no dia a dia, levanto as seis horas faço a rota 
depois venho para câmara municipal e procuro saber o que está acontecendo dentro da 
câmara, tem que fiscalizar, espero que a casa vem, e temos que senta e fiscalizar as 
inscrições para quem realmente precisa receber, estou aqui para não deixar acontecer 
erros do passado, finalizou um boa noite a todos. Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, 
início falando do oficio que foi enviado a vigilâncias sanitária, eles vão tomar as 
providencias necessária para que não haja mais esses acontecimentos. A minha opinião 
essa casa tem que chegar a quem precisa. Fiz uma visita no hospital e olhei o andamento 
da construção da pediatria, que essa casa aprovou estão construindo e melhorando, 
finalizou muito obrigado e fiquem com Deus. Vereadora Veraluce S.D Santos, início 
agradecendo a Deus, cumprimentou a todos, os vereadores têm que discutir é na sala 
de reunião é essas cinquenta casas é para favorecer a população, nós temos que ter 
consciência o que estamos fazendo aqui, temos que ter transparência eu sou paga para 
fiscalizar e não fazer favor é uma obrigação fazer as coisas para população, quero 
parabenizar o prefeito porque ele está trabalhando. Hoje andei com o prefeito visitando 

as em andamento obras, finalizou um boa noite a todos. Vereador Francisco Deuzimar 

Lima, cumprimentou a todos nós somos um parlamento é um conjunto de câmara para 

representa, falar e discursa e como disse os vereadores quando se tem dúvida de um 

projeto tem que se discuti é difícil pegar um projeto e não analisar e ter que vota e em 

momento algum falamos de retira o projeto. E apresentei uma emenda em cima do 

artigo 90 e falamos com o jurídico da prefeitura ele autorizou a retirada desse artigo. 

Estou a vinte e anos vereador e nunca deixe de fiscalizar. O povo votou em nos para 

legislar é isso que estamos fazendo, finalizou desejando uma semana abençoa a todos. 

Vereador Jose Fabio dos Santos, início parabenizado o Vereador Deuzimar pela fala e 

você só esqueceu de uma coisa estamos aparados pela constituição federal no artigo 37 

posso exercer minha função de vereador e funcionário público, nós não estamos 

infringindo a lei, quero pedir para ao Doutor Regis, que faça um documento oficial para 
AGEAB, encaminhe para essa casa de lei os critérios tomando para essas distribuições 

do loteamento e habitação. Finalizou que legislar e fiscalizar e obrigação dos vereadores, 

boa noite a todos. Vereador Laudir Abreu da Rosa Junior, cumprimentou a todos, início 

esses anos aprovamos mais de trinta projetos e derrete questionamos um, e vocês viram 

o que acontece eu não sou formando em direito não tenho conhecimento de leis, acho 

que até quem e formando tem dúvidas e jamais vamos deixar de olha a população. Em 




